
Y A N G P U T I M E S
沪内部资料准印证（B）第0189号 每周逢二、四出版 新闻热线：65653113 数字报网址：yptimes.shyp.gov.cn E-mail：ypt@yptimes.cn

本期8版

第52期（总第2725期）

7月18日
星期二

农历癸卯年六月初一

2023年

十一届区委七次全会7月20日召开
本报讯 中共上海市杨浦区委常

委会日前决定，2023年7月20日召开
中国共产党上海市杨浦区第十一届

委员会第七次全体会议。
全 会 的 主 要 议 程 是 ：传 达 贯

彻十二届市委三次全会精神、市

委季度工作会议精神；审议并通
过《中共杨浦区委关于贯彻落实
十二届市委三次全会精神 深化高

水 平 改 革 开 放 推 动 高 质 量 发 展
奋力推进杨浦创新发展再出发的
意见》。

周海鹰率杨浦代表团赴云南省对口市县考察，了解协作项目运作情况

携手落实国家战略提升产业现代化水平

杨浦爱心暑托班：一个暑期限定的温暖“大家庭”
“有爱心更安心”今年三分之二点位设在学校，多部门联合检查全覆盖

本报讯 自 7 月 3 日正式开班以
来，杨浦区小学生爱心暑托班第一期
已过大半，在这个暑期限定的温暖

“大家庭”里，认识自身各类情绪的心
理课，提倡低碳践行绿色的环保课
……各类丰富有趣的特色课程为孩
子们带来了充实的暑期生活，在爱心
暑托班的课堂上，孩子们乐享假期、
收获美好。

在延吉新村街道，街道办事处3
楼被改造成了爱心暑托班，这里的小
朋友们经过自我介绍，投票选举，建立
起班级管理的小团队；在上海理工大
学附属小学办班点，陈梦泽小朋友告
诉记者，暑托班课程里面，她最喜欢手
工课。家长王女士表示，送到爱心暑
托班来有各种有趣的课程，孩子不会
沉迷网络他们很安心；设在凤城巷的
控江路街道爱心暑托班，举办了绘画
活动，孩子学习用绘画表达情绪，表达
想法，表达内心感受……“我宣誓：我
是小小兵，我可以做到，服从命令，听
从指挥。”在同济中学活动室内，驻区
部队军人子女暑托班开班。

今年，为沪上家庭切实解决看护
“神兽”难题的小学生爱心暑托班项
目已列入2023－2025年上海市民心
工程和2023年上海市为民办实事项

目。2023 年杨浦区小学生爱心暑托
班由团区委、区教育局、区文明办、区
区级机关工作党委、区信访办、区公
安分局、区民政局、区建管委、区卫健
委、区市场监管局、区体育局、区绿化
市容局、区总工会、区妇联及各街道
等单位共同开展。

2014年以来，杨浦区小学生爱心
暑托班已累计开办163个班，服务小
学生9000余人。今年，杨浦区12个街
道共开办34个班，继续做到所有街道
全覆盖。暑托班开办时间为7月3日
至8月11日（工作日），共6周，每3周
为1期，共2期。每个办班点均配备班
主任、志愿者和保安等工作人员，同时
提供丰富多彩的公益活动，帮助孩子
们度过一个安全、快乐、有意义的暑
假。“今年杨浦区三分之二的点位都放
在学校来办班，学校办班点的比例比
往年持续升高。因为，学校相比起社
区办班点更安全，场地条件更开阔，相
关设施也更加完备。”杨浦团区委爱心
暑托班项目负责人柴丹告诉记者。

连续高温“炙烤”申城。团区委
联合区教育、公安、消防、应急等部
门，对全区所有点位进行了全覆盖检
查。开班以来，区消防救援支队定期
组织暑托班消防安全培训和检查；区

市场监管局拟定学生盒饭供餐单位
白名单；区卫健委落实办班点的环境
消毒，指导各办班点每日通风；区教
育局成立8所学校办班点的暑托班领
导小组，有效应对突发情况；区应急
局指导办班点对应急安全通道、应急
照明等积极整改，应对高温暴雨台风
制定风险管控应急措施；区公安分局
联系属地派出所，做好上学放学等重
点时段的安全保障。

爱心暑托班持续将爱心传递，

越来越多的社会力量也加入了这场
爱心接力。今年暑假，3000 余位上
海师大学子将发挥师范专业优势，
继续开展线上线下 217 所爱心学
校，作为爱心暑托班的支持和补
充，助力解决双职工家庭看护难的
问题。此外，杨浦区中青年知识分
子联谊会，联合爱心企业，为杨浦
区 34 个爱心暑托班里的学生和志
愿者，赠送清凉用品。

■记者 陈涛 沈莹 文/摄

中共上海市杨浦区委常委会决定
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十一届区委七次全会期

间，本报对出版时间作相应调

整，7月 20 日出版的《杨浦时

报》，调整为7月21日出版，特

此敬告。

敬告读者

从调研一个小区到思考一个社区
——新江湾城街道党工委书记 黄秀娟

本报讯 7月10日－14日，区委副
书记、代区长周海鹰率杨浦区代表团
赴云南省迪庆州香格里拉市，丽江市
玉龙县、宁蒗县、永胜县，开展为期五
天的东西部协作工作考察调研，实地
了解协作项目运作情况。考察期间，
代表团先后会见了迪庆州委书记罗朝
峰，迪庆州委副书记、州长张卫东，丽
江市委书记浦虹，丽江市委副书记、市
长李刚，并在对口市县分别召开东西

部协作联席会议，签署东西部协作协
议。迪庆州委副书记李燕兰，丽江市
委副书记、统战部部长冯玉祥，丽江市
副市长周开举分别陪同调研。

杨浦区人大常委会主任程绣明，
区政协主席邰荀，区委常委、组织部
部长姜道荣，区委常委、副区长徐建
华等参与考察调研。

在东西部协作联席会议上，周海
鹰对迪庆州香格里拉市，丽江市玉龙

县、宁蒗县、永胜县近年来取得的跨越
式发展、大踏步提升表示由衷的高兴和
振奋，对各地长期以来给予杨浦对口协
作工作的大力支持和对杨浦区援滇干
部人才的培养照顾表示衷心感谢！

沪滇情谊长，协作促振兴。周海
鹰指出，我们要在以习近平同志为核心
的党中央坚强领导下，按照沪滇对口协
作联席会议要求，携手落实国家战略，
提升产业现代化水平，扩内需促消费，

共同展望新征程，谱写协作新篇章。
要牢记使命初心，扛起对口协作

责任。主动适应形势变化，始终以习
近平总书记的重要讲话和指示批示精
神为指引， （下转第4版）

2016 年，刘甫荣辞
去恒瑞医药大区经理职
务下海创业，对于未来
心底里并没有太多把
握，以前在外资企业各
个部门各司其职分工明
确，而创业初期就意味
着所有事情都要自己一
力承担，“那时候，就连
税票怎么开我都不清
楚。”刘甫荣告诉记者，
自己当时只知道做销
售，而创业的成功与否
并不是简简单单和销售
业绩直接挂钩，“创业的
道路充斥着许多极其复
杂和琐碎的事务”。

在这关键时刻，上
海复旦软件园给他提供
了及时的帮助。

自 2014 年开园以
来，上海复旦软件园已
成长为一家具有一定
规模的高新技术企业成果孵化及
集聚的园区，由国家科技部授予国
家级科技园区，同时也是国家火炬
计划软件产业基地之一，先后被上
海市科委、市人社、市经委认定为
上海科技企业孵化器、上海市创业
孵化示范基地、上海市信息服务产
业基地、上海市“四新”经济创新基
地和上海市海聚英才创新创业示
范基地（培育）。

2016 年 4 月，刘甫荣创办的上
海玉镭医疗器械有限公司正式入驻
上海复旦软件园。

入园伊始，园区为其无偿办理
了相关经营证照及第三方合作机构
的财务代理等服务。“他们还有一对
一的专业税收辅导老师上门服务。”
刘甫荣感叹道，创业型公司常常因
为对于税收政策不够了解和重视，

“就像一栋大厦地基没有打扎实，
为后期的发展埋下隐患。”

“我原本主营医疗手术器材研
发及销售，也有着自主研发的想
法。”但想从简单的“左手转右手”的
销售转变为医疗行业内具有核心竞
争力的高新技术企业，这不是一件
容易的事情。

在这条创业的路上，刘甫荣并
非孤军奋战。上海复旦软件园帮助
刘甫荣在创业之路转型上迈出了重
要的第一步。在得知刘甫荣的公司
有自主研发意向，且有一定的基础
时，园区立刻集聚相关服务平台助
力其发展，积极帮助刘甫荣寻找研
发场地。短短几年，从产品经销到
产品总代理，从主营销售逐步转为
研发+销售……上海玉镭医疗器械
有限公司完成了从一个创业的小企
业蜕变为大企业要经历的路程，销
售收入增长率达300%。

“园区定期组织专家及相关行
业成熟企业搭线把脉，（下转第4版）

新江湾城街道作为上海的第三
代国际化社区，居住社区多为商品房
住宅，且辖区居民具有年轻化、高知
识化和结构多元化的特点，近年来，
街道一直坚持提升党建引领提升基
层治理水平，让群众更有获得感、幸

福感、安全感。
基层治理是国家治理的基石。

本次调研就是进一步探索在新型社
区，如何更好地发挥党建引领作用，
不断夯实基层治理的基础。

江湾国际公寓小区地处新江湾城

街道的北部，与复旦大学江湾新校区隔
街相邻，占地面积17.6万平方米，共有
74个楼栋，2290户，居民数6100多人，
是新江湾城街道辖区内人户数最多的
一个小区。我们从调研江湾国际公寓
小区入手，以小见大，探索新型社区中

党建引领治理的特点。（下转第4版）


